
第 2回学校運営協議会議事録 

 

校名 大阪府立市岡高等学校 

校長名 松永 淳子 

 

開催日時 令和 3年 11月 15日(月)16:00~ (14:45より授業参観) 

開催場所 大阪府立市岡高等学校 2階 校長室 

出 席 者 ( 委

員) 

深野康久会長、藤田正樹委員、西村誠委員、尾形聡委員、竹川まゆみ委員、小松茂委

員 

出 席 者 ( 学

校) 

松永淳子校長、島和広教頭、青木一規首席、河村未来首席、梅田立教諭、 

近藤晃弘教諭、田中風菜教諭 

協議資料 ・令和 3年度 学校経営計画及び学校評価 

・進路実績等について 

・学校教育自己診断(保護者用、生徒用、教職員用) 

・令和 4年度 大阪府公立高等学校募集人員〔全日制の課程〕 

議題等 

（１）授業参観と参観報告 

（２）確認・報告事項 

①「教員の授業とその他の教育活動に関する意見書」について 

②「学校経営計画」の進捗状況について 

③進路実績等(10月末現在)について 

④「学校教育自己診断」について 

⑤その他 

（３）協議 

・学校行事の在り方について(内容・実施方法等) 

協議内容・承認事項等(意見の概要) 

（１）授業参観から 

丁寧な板書、プロジェクターを使ったリズミカルな指導、生徒の主体的な参加など現代的で楽し

い授業だったとのご意見をいただいた。 

大学では、話し合いや討論ができない学生は学習への意欲が低い傾向があり、主体的な学びを経

験してきた学生とそうでない学生に差が見られている。生徒の能動的な学びを意識した授業づく

りが大切である。 

（２）確認・報告事項 

①「教員の授業とその他の教育活動に関する意見書」について 

意見書なし。 

②「学校経営計画」の進捗状況について 

COVID-19 の感染拡大の中、規模の縮小などはあるが文化祭、体育祭、修学旅行などの行事を開催

している。COVID-19 の感染拡大前、及び昨年と比べ生徒にどのような変化が現れるかを今後見て



いく。 

③進路実績等(10月末現在)について 

指定校推薦の数が減り、自分の力で受験に向かう生徒が増加している傾向がある。内訳としては

看護・医療系や幼児教育などの専門職を希望する生徒が目立つ傾向にある。 

④「学校教育自己診断」について 

保護者用の内容に 1項目「学校は、いじめについて子どもが困っていることがあれば真剣に対応し

てくれる。」を追加。その他変更無し。経年変化を考察する。 

⑤その他 

 本日の大阪府教育委員会会議で、来年度７クラス募集に決定。 

オープンスクール、中学校訪問、説明会などの広報活動を行っている。 

高校入試問題について、次年度より本校は全科目「標準」の採用が決定。中学校への紹介では好

評であった。 

観点別評価について現在議論中であり、次回の協議会で報告の予定。 

（３）協議 

・COVID-19感染拡大による行事への影響について 

市岡高校では年間多数の行事を行ってきていたが、COVID-19 の感染拡大により中止や規模の縮小

を余儀なくされた。これによってそれぞれの行事での教育的ねらいが達成できないことを懸念し

ている。また、現 2 年生は 2 年連続して本来の形の行事を経験できておらず、伝統的な行事のノ

ウハウが伝えられていないという現実に危惧する。 

・行事の精選について 

多くの学校で、行事の多さにより教員・生徒両方が疲弊しているという現状がある。しかし伝統

的行事を存続させたいという思いや、兄弟姉妹での行事の差が発生するという問題、子どもに色々

な経験をさせたいという保護者の願いなどがあり、単純な削減は難しい。時代によるニーズの変

化に合わせていくスキルや、教員生徒の負担の偏りがないようにする分担が必要である。 

・部活動について 

中学校では１週間あたりの部活動の制限や 2 年後からの土日の教職員の引率禁止など、働き方改

革が進められている。高校でも制限などはある。部活動指導をする教員の負担は大きく、個人で

は「好きでやっているから苦しくない」という意見もあるが、組織としては過度な負担や負担の

偏りのないようにしていかなければならない。部活動指導員の活用や、科学的で効率のよいトレ

ーニング方法の導入など、教育効果を高めつつ負担を分散させる方法に視野を広げていく必要が

ある。 

 ・学校広報活動について 

前回の協議会での課題、地元からの志願者が減少していることへの対策は、中学校訪問で、広報

部員が訪問し重点的な説明を行った。中学校訪問とオープンスクールの組み合わせによってアピ

ールを行っているが、まず入学者への志願理由調査を行い、いつどこで市岡高校を選び志願する

ことにしたか明確な調査が必要である。 

 

 



※次回の協議会は２月７日(月)16:00~ 


